

Hannoversche Allgemeine Zeitung Chefredakteurin Frau Dany Schrader August-Madsack-Str. 1

30559 Hannover

per E-Mail: <a href="mailto:chefredaktion@haz.de">chefredaktion@haz.de</a>

04. April 2024

Sehr geehrte Frau Schrader, liebe Redakteure und Journalisten,

es sollte selbstredend die Aufgabe engagierter Journalisten sein, gesellschaftlich Relevantes an die Öffentlichkeit zu bringen. Eine Veröffentlichung der letzten Tage zeigt beeindruckend, wie wichtig Informationsjournalismus ist – und wie es um ihn in der Masse der herkömmlichen Medien bestellt ist.

Unabhängig davon, welche Schlussfolgerungen nach weitgehender Entschwärzung der RKI-Protokolle zu ziehen sein werden, ist schon mal sicher, dass der Inhalt zur Aufklärung der Politik der letzten Jahre beitragen kann. Es stellt sich die Frage, warum kein Medium, das sich zu den Leitmedien zählt (allen voran auch die größte regionale Tageszeitung im rnd-Verbund), den Versuch unternommen hat, diese Dokumente zu veröffentlichen.

Etliche Medien berichten nun darüber – manche über die Inhalte, manche eher über das Onlineportal, welches diese Leistung mit großer Beharrlichkeit erbracht hat. Meines Erachtens wäre jetzt für alle Medien nur zwei Dinge angebracht: Erstens Paul Schreyer vom Multipolar-Magazin zu gratulieren und sich ihm anzuschließen in der Aufgabe, Transparenz zu schaffen.

Wir erhoffen uns, dass es eines Tages wieder investigative Recherche und informelle Berichterstattung in ALLEN Medien gibt. Berichterstattung die ohne Framing auskommt, ohne Wording – und ohne das inflationär genutzte Wort "umstritten". Berichterstattung, die sich auf Inhalte konzentriert und wieder ergebnisoffen anderen Menschen zuhört. "Rechts" ist kein Schimpfwort. Genausowenig wie "Links". Oder "Mitte" (die es ohne Rechts nicht geben kann).

Die Bürgerinitiative Leuchtturm ARD ist überzeugt, dass die Medien und insbesondere der ÖRR ein Schlüssel für eine aufgeklärte Gesellschaft sind. Wir werden wieder regelmäßig mit Mahnwachen (donnerstags 17 – 18 Uhr) vor dem Funkhaus auf unser Anliegen aufmerksam machen und laden Sie herzlich ein, mit uns ins Gespräch zu kommen über gesellschaftsdienliche Strukturen des ÖRR und darüber zu berichten. Nächster Termin: 18.04.24 - Wir freuen uns auf Sie!

Beste Grüße im Namen der Bürgerinitiative Leuchtturm ARD Cornelia Weituschat cow@weiplan.de 05 11 / 59 06 68 60